



EL PRESIDENTE DE LA JUNTA ABOGA POR LA COOPERACIÓN UNIVERSITARIA ENTRE COMUNIDADES PARA SALVAR LOS "PROBLEMAS" DEL ESTADO DE LAS AUTONOMÍAS

# Una veintena de titulaciones de la Uex no cubren la mitad de las plazas que ofertan

Fernández Vara reclama un acuerdo entre regiones para que no haya carreras sin alumnos y ahorrar

Grados como Estadística o Filología Clásica tienen solo 4 y 17 alumnos pese a poder acoger hasta 50

G. MORAL / CÁCERES  
region@extremadura.elperiodico.com  
AGENCIAS / MÉRIDA

Lo dijo el viernes en una entrevista concedida a la Cadena Ser, el sábado en la convención autonómica del PSOE en Zaragoza y ayer lo volvió a reiterar en otra intervención en la Cope. En los tres escenarios el presidente de la Junta de Extremadura, Guillermo Fernández Vara, ha señalado la necesidad de "cooperar" para salvar los "inconvenientes" del estado de las autonomías y plantea empezar a hacerlo en la universidad. "Se ha ido la mano en este país al tener que multiplicar todo por 17, sean comunidades de ocho millones o de 250.000 habitantes y una de las cuestiones más delicadas que ha provocado esa manía de tener que hipertrofiar y multiplicar todo ha sido la universidad española".

Así de claro señalaba Vara el pasado viernes su nueva propuesta sobre la supresión de enseñanzas no solo en la Universidad de Extremadura en una entrevista radiofónica. "Hay algunas universidades con casi todas las titulaciones en casi todas partes, pero ninguna está entre las 200 primeras del mundo cuando España es la novena economía del mundo".

El argumento principal es evitar "hipertrofiar o duplicar titulaciones" superiores y compartir gastos entre las comunidades para sortear algunas dificultades que tiene en la actualidad el estado de las autonomías, que hay que resolver "a través de la cooperación horizontal. Esa es la vía que tenemos que abrir", ha explicado en una de las emisoras.

"Si compartimos titulaciones con otras universidades podemos ahorrar gastos", volvió a insistir el domingo en Zaragoza. "Aquí hay algunas cosas que tenemos que plantear". Su idea, según ha señalado, es que por ejemplo Extremadura y Andalucía se pongan de acuerdo para compartir una titulación y asumir su financiación entre ambas, así como las becas y otros gastos derivados de la enseñanza universitaria.



► Estudiantes en el campus de Cáceres.

Una idea "razonable" para el presidente, más si cabe con la radiografía de la universidad extremeña, donde actualmente se imparten 71 grados -varios repetidos en diferentes campus como Enfermería, Educación Primaria e Infantil o Administración y Dirección de Empresas; y cinco dobles grados- y cuya demanda no alcanza ni la mitad de las plazas ofertadas en una veintena de ellos. Estadística, Enología, Trabajo social, Economía, Ciencias y tecnología de los alimentos, Finanzas y Contabilidad, Ingeniería hortofrutícola, Ingeniería

telemática, Educación Primaria e Infantil (impartidos en Almodralejo), Filología Clásica, Geografía y ordenación del territorio... son solo algunas de las 23 de carreras que oferta la Universidad de Extremadura en primero que no cubren ni la mitad de las plazas que ofertan este curso, o están en ese mínimo. El rector de la Uex no hizo ayer declaraciones al respecto.

Como ejemplo de la cooperación que propone Vara podrían citarse dos ejemplos tras ojear los matriculados en otras universidades próximas a la región: Si

en la ya antigua diplomatura de Estadística la Uex contaba en el curso 2008/2009 con 47 alumnos en total, la vecina universidad de Salamanca tenía 77 y podría absorber la demanda extremeña; o a la inversa, en la extinta diplomatura de Bibliotecología y Documentación -hoy grado de Información y Comunicación- la región tenía 71 estudiantes y la universidad salmantina solo 19 en este curso.

Esto es solo una idea de lo que debería ser la cooperación horizontal propuesta por el presidente extremeño y que no extiende solo

## las frases

### LA PROPUESTA EN 3 OCASIONES



◉ EL PASADO VIERNES  
"Hay universidades casi con todas las titulaciones en todas partes, pero no hay ninguna que esté entre las 200 primeras del mundo. Se ha parcelado en exceso el ámbito competencial y al final cada uno hemos ido a lo nuestro".

◉ EL SÁBADO  
"Hay que plantear que todas las comunidades autónomas fuéramos también responsables de todo".

◉ AYER LUNES  
"No parece razonable que tenga que haber todos los títulos universitarios en todos los sitios". "Extremadura y Andalucía, por ejemplo, podrían ponerse de acuerdo para compartir una titulación y asumir su financiación".

al ámbito universitario, aunque éste lo consideran fundamental. Vara también ha planteado compartir servicios hospitalarios especializados. Así, ha indicado que, por ejemplo, "cabe un servicio de neurología por cada 750.000 habitantes", de modo que uno solo para Extremadura, con 1,1 millones de ciudadanos, se quedaría "corto. Podemos hablar con las comunidades de al lado y montar ese servicio conjuntamente", ha propuesto. A su juicio, se ha "parcelado" en exceso el ámbito competencial y "al final cada uno hemos ido a lo nuestro". ■